

Les Doukhobors.

Ces illuminés, que le Ministre de l'Intérieur, M. Sifton, a fait venir de Russie, à nos frais, pour coloniser le Nord-Ouest, voudraient maintenant émigrer en Turquie.

Voici la pétition qu'ils ont adressée au Sultan, à titre de renseignement curieux et intéressant :

Majesté ! Avant de faire appel à votre bonté nous voulons vous dire quelques mots de nous. En l'an 1898-1899, au nombre de 7,000, nous sommes venus de Russie au Canada. Nous avons entendu dire que c'était un pays de liberté religieuse, mais il y a eu un malentendu ; — il existe bien au Canada une certaine liberté mais ce n'est pas celle que nous avons cherchée.

Nous croyons que Dieu dirige le monde, et n'admettons d'autres lois que les commandements. Et voilà pourquoi nous ne voulons pas nous soumettre aux lois et aux institutions d'un gouvernement quelconque, étant tous sujets de Dieu et fidèles à notre Souverain.

L'espoir qu'au Canada on nous laisserait vivre selon nos croyances a été déçu ; on nous a bien libérés du service militaire puisqu'il nous est interdit de porter des armes et d'attenter à la vie du prochain ; mais dans tout le reste on s'est efforcé de faire de nous des sujets anglais et non des sujets de Dieu. On ne veut pas nous donner des terrains si nous n'obéissons pas aux lois et règlements canadiens.

Mais nous faisons le serment devant Dieu que cela nous est impossible, et que nous sommes prêts à endurer tous les supplices plutôt que de renier notre Maître.

Et maintenant nous nous adressons à votre bonté pour vous prier non seulement comme monarque, mais surtout comme homme, d'avoir pitié de nos familles et de nos enfants. En vagabonds de Dieu sur cette terre, nous vous demandons seulement un asile dans votre grand empire.